

El Eco de Cartagena

Diario decano de la Prensa del Reino de Murcia y de la Región de Levante

Los voluntarios de la Virgen de la Caridad

La gran festividad del Corpus Christi

Nos encontramos en la víspera de la hermosísima fiesta de Corpus Christi y es preciso que dispongamos nuestros ánimos para celebrarla dignamente, cual corresponde al Altísimo Sacramento, que en ella se conmemora, y a la devoción tradicional de nuestra amada Patria, que si, con razón, se denomina *nación mariana*, merece igualmente llamarse *nación del Santísimo Sacramento*.

Todo el sagrado culto litúrgico de la Santa Iglesia Católica gira en torno de la adorable Eucaristía, que es el centro moral del universo, el corazón de la Iglesia y el ímán de atracción para las almas redimidas.

Siempre han acudido a los Sagrados sedientos de amor y ansiosos de vida las generaciones cristianas; y en la divina Eucaristía encontraron fortaleza los santos Mártires; luz, los santos Doctores; valor y constancia los Santos Apóstoles; pureza las Virgenes, y consuelo y resignación a todos los buenos cristianos.

En todos los siglos cristianos fué siempre objeto de ferventísima veneración la adorable y divina Eucaristía, si bien la solemnidad de Corpus Christi que ahora celebra la Santa Iglesia Católica data del año 1247, celebrada por vez primera, en la ciudad de Lieja, después de una célebre visión que tuvo la Beata Juliana de Cornellón, en la que manifestó el mismo Señor su voluntad de que se celebrase todos los años en honor del Santísimo Sacramento.

Después de adorable pretilencia divina que el que a la sazón era arcebisno de Lieja, fuera al poco tiempo Romano Pontífice con el nombre de Urbano IV. En dicha ciudad se había celebrado a la primera manifestación, pública en honor del Santísimo Sacramento; al verse encumbrado en la sede Pontificia y reconociendo los motivos poderosos que había para instituir aquella nueva festividad en todo el orbe católico para gloria de Jesucristo y provecho y edificación de los fieles, expidió a famosa bula *Transiturus* en 8 de septiembre del año 1264, en la cual ordenó para toda la Iglesia, la celebración anual de la fiesta de Corpus Christi, señalando para ella el jueves siguiente al domingo de la Santísima Trinidad.

Por muerte del Papa Urbano IV, sucedida en aquel mismo año, retrasóse por más de cuarenta años la celebración de la festividad del Corpus Christi en la universal Iglesia. Clemente V tomó de nuevo por su cuenta el asunto; y en el Concilio General de Viena (1311) se publicó otro decreto mandando se celebrase la fiesta del Corpus El Papa Juan XXII, sucesor de Clemente V, surgió su celebración, logrando verla celebrada en todo el mundo.

En España comenzaron a celebrar desde el año 1319 la bellísima fiesta del Corpus Christi, y en ninguna otra fiesta católica se ha celebrado jamás con tanta esplendor, ni ha logrado en señorearse tan hondamente de los sentimientos populares como en nuestra patria. A ello contribuyeron, en primer lugar, los profundos sentimientos religiosos de nuestro pueblo; las magníficas procesiones en las que tomaban parte los mismos reyes y nobles del reino, y por último, los célebres dramas del género, conocidos en la literatura de la literatura patria con el nombre

de autos sacramentales, de nuestros más esclarecidos poetas Lope de Vega, Tirso de Molina y Calderón.

El Oficio Divino con que en este día celebra las glorias y misterios de la adorable Eucaristía la Santa Iglesia Católica, es uno de los más hermosos e inspirados que contiene el Breviario Romano y lo admiran aun los mismos protestantes; fué compuesto de orden del Papa por el Doctor Angélico Sto. Tomás de Aquino. En nombre de los *doscientos sesenta y cuatro millones, quinientos mil católicos* de todos los países del mundo, adoran los sacerdotes al auguste y divino Sacramento del Altar en este solemnísimo día. Pero es también un sagrado deber de todos los fieles el adorar con profunda reverencia y con amorosa veneración a tan auguste Sacramento.

La Santa Madre Iglesia nos lo exhorta a todos con la solemnidad de sus ritos sagrados, con la magnificencia de sus ornamentos y culto litúrgico y con el esplendor y pompa de sus funciones religiosas y procesiones públicas.

Verane mañana, sin duda, más concurridos nuestros templos por las devotas muchedumbres, ávidas de fortalecer sus almas cristianas con el manjar divino, con el mismo Cuerpo y Sangre de Jesucristo, conlto por nuestro amor en la adorable Eucaristía. Invadirán el espacio las ondas sonoras de los sagrados bronceos, convocando a los fieles a los divinos oficios; y a las solemnísimas procesiones de la tarde aparecerán engalanados con variadas coladuras los miradores y balcones de nuestras mejores calles y tapizadas éstas de flores y hojas olorosas anunciando el paso triunfal de Jesucristo, Rey inmortal de los siglos, oculto ahora en la Sagrada Hostia.

Cubrirán la carrera nuestros bizarros y valerosos regimientos, e ingentes muchedumbres aguardarán emocionadas el paso de S. D. M., para caer de hitos, doblar reverentes la cabeza y herir compungidos el pecho en demanda de perdón.

Las bandas de música que alegrarán el ambiente y el sonido penetrante de las campañillas de plata, aguardarán la llegada de la regia carroza, en la que va a ser triunfalmente pasado Jesucristo por la ciudad de Cartagena.

Nubes de incienso envían van entonces a la Sagrada Hostia; suban a Ella nuestras fervientes plegarias; descienda sobre la gran custodia de Cristo un suave lluvia de pétalos de perfumadas rosas y oleales, saucos y jazmines, que desde todos los balcones y ventanas arrojen felicitades manos.

Que no quede en los jardines y macetas ni una sola flor; que alumbren nuestras calles el romero y el tomillo, la retama y el hinojo traídos de las sierras por nuestros vigorosos Exploradores. Que los enfermos se asomen a los balcones y portales a pedir la salud al Médico divino; que los obreros solemnizan el Obispo de Negrete; que los pobres contemplan al Mendigo del amor; que los ricos apunten sus lecciones de humildad y abnegación; que los militares escolten con bizarría de S. D. M. y se honren de acompañar al Rey de reyes y Señor de los que dominan, recordando que también de reyes católicos monarcas se honraron llevando la vara del palio en las populares procesiones del Corpus Christi.

Que los niños y niñas de Primera Comunión, particularmente, imiten a una santa niña de nuestros mismos días, que acaba de ser elevada al supremo honor de los altares, por el cabil Pontífice Pío XI.

«Me gustan sobre todo, decía la angelical Teresita del Niño Jesús, las procesiones del Santísimo Sacramento ¡Que alegría poder embriar de flores el camino por donde pasaba Dios! Antes de dejarlas caer, iba lanzaba muy alto, gozando extraordinariamente cuando vela que mis rosas deshojadas tocaban la Sagrada Osa o día...»

¡Qué contenta y satisfecha estará de Cartagena su celestial Patrona, la Virgen de la Caridad, al ver que así es honrado en ella su divino Hijo, anadado por amor nuestro en el Santísimo Sacramento! ¡Qué bendición desde el cielo a quienes dieron tan gallardas pruebas de ser verdaderos devotos suyos!

Contribuyamos, pues, todos, al glorioso triunfo de Jesucristo Sacramento que será también triunfo de la Santísima Virgen de la Caridad.

ROS...

Cartagena, Mayo, 1923.

El Corpus La procesión de mañana

Mañana tarde a las 5 1/2 saldrá de la iglesia parroquial de Santa María de Gracia la solemnísima procesión del Santísimo Corpus Christi.

La carrera que seguirá es la siguiente: calles Aire, Cuatro Santos, Jara, Plaza Perfumo, calle Mayor, Plaza Santa Catalina, calles Subida a las Monjas, Príncipe Vergara, Oubv. Aire al templo.

Las tropas de la guarnición compuestas por la Comandancia de Artillería, regimientos «Sevilla» y «Cartagena» formaran en la carrera por el orden de antigüedad de cuerpos.

Es casi seguro que forme también una columna de desembarco del acorazado «España».

La Sagrada Forma será llevada bajo palio por el señor Arcipreste y le dará escolta una compañía con bandera y músicos de Infantería de Marina.

Las baterías de la plaza harán al cañón las tres salvas de regimiento, cuando el Santísimo salga de la iglesia; vaya por mitad de la carrera y al penetrar en el templo.

A la procesión concurrirán fuerzas de la Guardia Civil, Seguridad, Municipal, los colegios de niños de la ciudad, todas las Asociaciones, los jóvenes Tarisios, los adoradores nocturnos, comisiones nutridas de Ejército y Marina y el Ayuntamiento en Corporación.

Esta noche, si el tiempo lo permite, se verificarán los conciertos musicales por las bandas de los regimientos.

La de Sevilla, ejecutará el siguiente programa:

- 1.—España, Marcha, Aznar.
- 2.—Pan y Toros: Fantasía de la zarzuela, Barbieri.
- 3.—Selección de la zarzuela La Montería, Guerrero.
- 4.—Poeta y Aldeano, Overture (o petición), Sappé.
- 5.—Fantasía de la opereta La Alcañana, Guerrero.
- 6.—El Españolito, Marcha, Lope.

Si diglere mal

no le da un momento; tome la MAGNÉTICA «POLY» foto-álbum y encontrará en el caso el remedio más eficaz. De venta en las principales farmacias de España.

De Sociedad La tormenta

Club de Regatas

En la Junta que ayer celebró esta sociedad para tratar del programa de fiestas que han de organizarse durante la próxima temporada de verano se acordó celebrar conciertos por las bandas militares, verbenas, concursos de natación, partidos de Water Polo y regatas a remo y vela, para las cuales hay ofrecidos importantes premios.

Muy en breve dará comienzo la instalación del pabellón que se coloca todos los años en la parte exterior del Club o sea en el espigón del Muelle y en el que tendrán lugar las verbenas.

Por acuerdo de la Junta se prorrogó hasta el 15 de junio próximo la admisión de nuevos socios sin que tengan que abonar cuota de entrada.

Notas varias

Después de brillantes ejercicios ha aprobado con dos matriculas de honor, y dos sobresalientes y un notable el primer año del bachillerato el estudiante joven alumno de los H. H. Maristas Juan Martínez Sánchez, hijo del conocido comerciante don Juan M. Pagan. El aprovechado alumno y a sus padres enviamos nuestra enhorabuena.

Los que viajan

A Madrid, con objeto de tomar parte en las oposiciones por ingreso en la Escuela Naval los jóvenes don Mariano González Reguera, don Fernando Morrell y don Enrique de la Huerta.

Destroyers ingleses

En esta Capitania General se han recibido noticias de que el día 13 del próximo mes de Junio llegarán a esta dos destroyers de la Real Marina de Guerra inglesa, que permanecerán en nuestro puerto hasta el día 18, marchando después para Valencia.

El suceso de hoy

Una mujer gravemente herida

Esta tarde a las 5 y en el portal de la casa número 9 de la calle del Pozo ha ocurrido un sangriento suceso.

Lucía Cayula Mulada 28 años, estaba allí esperando a su madre política, a una individuo conocido por la Pascuala, cuando se presentó su esposo Andrés de Dios Martínez, sujeto de malos antecedentes y que ha sufrido varias condenas en la cárcel de esta ciudad y Barcelona.

El matrimonio rió y el Andrés haciendo uso de un arma blanca infirió a Lucía una puñalada en el homoplato izquierdo de bastante profundidad y un corte extenso y profundo desde la orja izquierda al cuello.

A las voces de auxilio que dió la infeliz mujer acudieron varios vecinos y transeúntes como también la madre de Lucía llamada Teresa Mula a quien también Andrés trató de agredir.

Lo que acudieron en socorro de Lucía la recogieron del interior de la entrada a llevándola al Hospital donde se le aplicaron las heridas que antes decimos y se certificó por el personal facultativo que su estado es muy grave.

El Andrés se ha dado a la fuga, sin que a la hora que cerramos la edición haya sido detenido.

Como del suceso circulan varias versiones, nosotros nos abstenemos de recogerlas, pero persona que el matrimonio no estaba en buenas relaciones dada la conducta del Andrés.

Una nueva inundación. Casos en peligro. El cauce de las ramblas. El alcantarillado en inútil

Nuevamente ha estado Cartagena en peligro. La nube que desde las primeras horas comenzó a descargar con todo su aparato de truenos y relámpagos ha dejado caer una cantidad enorme de agua, tan enorme que todas las calles quedaron convertidas bien pronto en grandes rios, haciendo imposible la circulación.

El alcantarillado, otra vez más demostrado que es completamente impotente para recoger las aguas en días de grandes lluvias como hoy.

La inundación

Las calles de Santa Florentina, Honda, Bastas, San Miguel, Parque, Jabonerías, Real, Puertas de Murcia y Barrio del Carmen quedaron completamente inundadas, alcanzando el agua más de medio metro de altura.

El comercio del barrio del Carmen ha sufrido daños, pues en algunas como la confitería del señor Bonatti el agua penetró llegando a gran altura.

La mayoría de los establecimientos si están en la zona inundada en el 1919 cerraron sus puertas y los dueños pusieron los tabluchos a pesar de lo cual su agua rebasó los escalones de la entrada.

En la calle Real la inundación ha tenido caracteres de catástrofe, pues la avenida de las aguas de las calles inundadas y la que de la plaza de España entraba por la calle de Jabonerías hizo que el agua alcanzara gran altura, haciendo la necesidad algunos vecinos de abandonar sus viviendas situadas en los bajos.

La Plaza de Santa Catalina, Plaza de Verduras, Bodogones y entrada al paseo del Muelle de Alfonso XII quedaron convertidas en una inmensa laguna, penetrando el agua en todos los bajos que allí existen. El comercio también hubo de cerrar sus puertas en este sitio, pues los tableros de nada servían.

Brigadas de obreros metidos en las aguas hasta la cintura en este sitio, se dedicaban a desatascar una rejilla de desagüe que con la tierra había quedado entaponada.

El servicio de tranvías eléctricos ha quedado interrumpido durante el diluvio, como igualmente el servicio de autos a los extremos.

Las ramblas

Afortunadamente sus cauces han recogido poca agua; que prueba que por el campo la lluvia no ha sido tan torrencial como dentro de la población. De haber llovido igual y de haberse desbordado las ramblas, Cartagena hubiera tenido que lamentar hoy otra catástrofe tan luctuosa como la del 29 de Septiembre de 1919.

A la hora de cerrar la edición no tenemos noticias de que hayan ocurrido desgracias en el campo.

A las autoridades

El numeroso público que después de pasado el chubasco se echó a la calle para ver la inundación no ha cesado de hacer comentarios acerca de los famosos obreros de las ramblas que por hacer.

Urgente que el alcalde se dirija al Gobierno pidiéndole el inmediato comienzo de los trabajos en las obras de defensa, pues hoy se ha dado el caso de estar toda la ciudad alarmada ante la indefensión en que estamos por de las avenidas las Ramblas.